



Retour sur la confirmation du 5 mai 2024 à Barbezieux

Ce dimanche 5 mai, 11 jeunes et adultes ont reçu le sacrement de confirmation, et Manon a été appelé décisivement à vivre son baptême par Mgr Gosselin.

Retour en images avec l'album photos de la célébration

(Merci à Pascal Dussaud pour les photos)



Vendredi soir, 3 mai, avait lieu une veillée de prière avec et pour les confirmands. Ci-dessous, l'homélie prononcée par le P. Benoît Lecomte, à partir de l'évangile Jn 14, 6 – 14

Pour méditer ce soir, et nous nourrir, nous nous sommes demandé quelle page d'Evangile choisir. Et nous nous sommes arrêtés le plus simplement du monde sur l'Evangile proposée pour aujourd'hui, en la fête des apôtres Philippe et Jacques. Elle nous rejoint si bien, vous, confirmands de dimanche prochain, mais nous aussi, disciples du Christ, confirmés ou non.

Thomas, Philippe et les autres, cherchent. Ils cherchent qui est Jésus et ils cherchent à voir le Père. Ils pressentent bien qu'existe une réalité plus grande que celle qui s'affiche à leurs yeux, et ils sont attirés par elle. Ils ont compris que Jésus leur

indique un ailleurs, et ils ont soif de cet ailleurs, sans arriver à dépasser la présence physique de leur Maître.

Il ne faut pourtant pas aller plus loin : « *Celui qui m'a vu a vu le Père... Tu ne crois donc pas que je suis dans le Père et que le Père est en moi !* »

Nous cherchons Dieu. Nous nous sentons appelés par lui. Nous le désirons, parfois du bout des lèvres, parfois de tout notre être. Et nous ne savons pas toujours comment le voir, l'écouter, le suivre, lui parler. Il nous suffit en fait d'ouvrir le cœur et l'Evangile, et de regarder Jésus, de l'écouter, de le suivre. « *Qui m'a vu a vu le Père.* » Tout est dit, tout est là. Si tu veux connaître Dieu, apprend à connaître Jésus. Il te dit tout de Dieu car lui et son Père ne font qu'un. Et commence alors l'aventure.

Car il est « *le Chemin, la Vérité et la Vie.* » Autrement dit, il est mouvement, jaillissement, événement, trajectoire. Il n'est pas figé, statique, immobile. Il est aventure de Dieu et aventure de l'Homme. Aventure de Dieu qui vient rencontrer l'Homme, aventure de l'Homme qui dit oui à la grâce de Dieu. Aventure d'Alliance, de communion. Il va au bout du Chemin, de la Vérité et de la Vie de Dieu, comme au bout du Chemin, de la Vérité et de la Vie de tout homme. « *Les paroles que je vous dis, je ne les dis pas de moi-même ; le Père qui demeure en moi fait ses propres œuvres.* » Intimité parfaite de Dieu et de l'Homme, en Jésus-Christ.

Intimité qui nous dépasse, sûrement, parce qu'en notre intérieur tant de bruit, d'aveuglement et de péché limitent cette intimité. Mais intimité qui nous attire tout autant.

Ce soir, avec vous, nous contemplons le Christ, Jésus. Et nous rendons grâce avec vous et pour vous. Pour le chemin que le Seigneur vous donne de parcourir, chacun à votre façon, depuis tant de mois et d'années. Pour le désir de vérité qu'il met dans vos coeurs, vérité de Dieu et vérité de vous-mêmes. Et pour la vie qu'il vous donne, depuis votre naissance et depuis votre baptême, cette vie éternelle qui ne s'éteint jamais parce qu'elle est plénitude de la Vie du Père qui coule en nos vies pour ne faire plus qu'un avec nous, autant que nous la laissons être.

« Et l'Esprit Saint ? Me demanderez-vous. Et l'Esprit que nous allons recevoir dimanche comme don de Dieu ? »

Il est celui qu'on ne voit pas mais qui est partout présent. Il est le souffle qui permet de marcher sur le Chemin, de suivre la Vérité, de devenir Vivants. On ne le voit ni ne l'entend, mais il est l'éternel présent, depuis le premier souffle sur la Création. C'est Lui, qui nous mène à notre accomplissement. C'est lui qui attise le désir dans le cœur de Thomas, de Philippe, des apôtres et dans le nôtre. C'est lui qui vous guide et vous accompagne, dans l'infini respect de votre liberté, qui vous donne la curiosité d'ouvrir l'Evangile et vous donne de rencontrer le Christ. C'est lui qui fait la communion du Père et du Fils. C'est lui qui est la communion de Dieu et de l'Homme, et la Paix du cœur quand nous rencontrons Dieu. C'est lui qui nous donne de nous rassembler ce soir, et chaque fois que nous sommes en Eglise, et c'est lui qui anime notre cœur pour témoigner de ce que Dieu fait en nous. C'est lui qui nous donnera de « *faire les œuvres que Jésus fait, et même de plus grandes encore.* »

Vous avez déjà reçu l'Esprit. Au jour de votre baptême, à chaque fois que vous vivez un sacrement, à chaque fois que vous le laissez faire en vous. Mais vous allez le recevoir encore. Comme une force, intérieure. A l'intime de vous-mêmes, au cœur de votre cœur. Comme le Père en Jésus. Le Souffle de Dieu. Il fait de vous des témoins, c'est-à-dire dire des fous à l'inverse des sages. Des fous de la Puissance de Vie de Dieu. Des fous qui renversent les conventions du monde pour y répandre une autre sagesse et une autre folie. Il vous met du côté des apôtres, vous faisant participer, chacun à votre manière, au ministère apostolique de toute l'Eglise. « *Vous n'êtes plus des étrangers ni des gens de passage, vous êtes citoyens du peuple saint, membres de la famille de Dieu, car vous avez été intégrés dans la construction qui a pour fondations les Apôtres et les prophètes ; et la pierre angulaire, c'est le Christ Jésus lui-même. En lui, toute la construction s'élève harmonieusement pour devenir un temple saint dans le Seigneur. En lui, vous êtes, vous aussi, des éléments de la construction pour devenir par l'Esprit Saint la demeure de Dieu* », dit Saint Paul dans sa lettre aux Ephésiens ((Ep 2, 19-22).

Que le don de l'Esprit Saint renforce votre audace, votre intimité avec le Christ et votre joie de témoigner de l'Evangile. Que l'Eglise toute entière soit enrichie de votre témoignage. Et que la grâce que vous allez recevoir descende sur nous tous, pour raviver notre marche avec Celui qui est le Chemin, la Vérité et la Vie.

Amen.

P. Benoît Lecomte